



El Paraninfo acogió el acto conmemorativo del trigésimo aniversario del Programa Erasmus. :: LAYA

## Marín: «Erasmus+ es el buque insignia de la integración europea frente al separatismo»

El secretario de Estado de Educación festeja el 30 aniversario del programa, que ha beneficiado a nueve millones de becarios, de los que un millón son españoles

**RICARDO RÁBADE / WORD SALAMANCA.** Nada más y nada menos que nueve millones de personas han participado en las acciones de movilidad del Programa Erasmus a largo de sus treinta años de

prolífica actividad. De ellos, un millón son españoles. Precisamente, nuestra nación es la que más estudiantes Erasmus recibe y es la tercera que más envía. Estos datos fueron destacados ayer por el secretario de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades, Marcial Marín, quien presidió junto con el rector de la Usal, Daniel Hernández Ruipérez, el acto conmemorativo de los 30 años de la creación del programa, que nació en 1987 con la modesta implicación de once países y la participación inicial de 3.000 alumnos, de los que solo 95 eran españoles.

Erasmus ha ido creciendo de forma progresiva con el inexorable paso del tiempo. Hoy cuenta con la implicación de 33 países teniendo una proyección internacional en 157 naciones de los cinco continentes, desde Costa Rica a Togo pasando por Japón y la República Sudafricana. España participa este año con 64.000 becarios. Erasmus+ –denominación actual del programa con que fue rebautizado en el año 2014 mediante la transformación terminológica del antiguo Programas Erasmus– dispone de



Marcial Marín

un total de 15.000 millones de euros de presupuesto hasta el año 2020, según explicó Marcial Marín.

El secretario de Estado de Educación catalogó Erasmus+ como el «buque insignia» del proyecto europeo, vertebrándose como una firme apuesta por la integración «huyendo de los separatismos y de levantar fronteras». Encarna también los valores del «respeto, la cohesión y la igualdad de oportunidades».

‘30 años enriqueciendo vidas, abriendo mentes’ fue el lema del acto celebrado ayer en el Paraninfo bajo la organización del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte. «Para España es un gran reto. Sin duda, somos unos de los artífices de este programa que ha dado mayor cohesión, una mayor integración y una mayor unión, que es de lo que se trata en estas fechas», enfatizó Marcial Marín.

Con vistas al futuro inmediato, el Ministerio de Educación desembolsará un millón de euros para extender el programa Erasmus+ a Latinoamérica. Además, exteriorizó su confianza en la potencialidad de estas becas, ya que se han recuperado de la crisis económica que las castigó durante los últimos años, dándose prioridad ahora a las personas discapacitadas y con peor situación social.

Además de Marcial Marín y el rector, intervinieron Ignacio Sola Barleycorn, subdirector de Cooperación del Instituto de la Juventud y director de la Agencia Nacional Española (ANE) de Erasmus+; Pablo Martín González, director del Servicio Español para la Internacionalización de la Educación; Javier Dorado Soto, director

General del Injuve, y Jens Nymand Christensen, director General de Educación y Cultura de la Comisión Europea.

Jens Nymand Christensen alabó «el papel de España en el Programa Erasmus+, a través de la cofinanciación y de su apoyo robusto a la iniciativa» y animó al resto de países de la UE «a seguir los pasos de España para contribuir a la mejora del programa».

También se entregaron durante la sesión los reconocimientos a los representantes Erasmus+ con motivo de este trigésimo aniversario.